

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Motociclistas: fin trágico"
	"Estalla la UFIC contra Tlaxiaca"
	"Lluvia inunda 400 casas en Orizatlán"
	"Sí al diálogo, no a la imposición"
	"Restaurarán lo devastado"
	"Sufren regiones por torrenciales lluvias"
	"No circula"
	"Asalta UFIC alcaldía de San Agustín Tlaxiaca"
	"Sostiene Olvera Ruis que existe una sola corriente en el PRI"
	"Zetas ganan terreno en sureste de EU"
	"Cae 12% ingreso de los hogares"

INSTITUCIONAL

"No se generó información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Omar Fayad participa en eventos de la FENAMM: El diputado federal, Omar Fayad Meneses participó en el evento de la Federación Nacional de Municipios de México que se celebra en Mérida, Yucatán. En su calidad de presidente del Consejo Consultivo, el legislador intercambió puntos de vista con la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco. En el encuentro sobre el Foro Nacional de Municipios sobre Presupuesto Federal 2012 habló del manejo de los recursos públicos que llegan a los ayuntamientos. En su participación la gobernadora Ortega Pacheco, indicó que la pobreza extrema es una de las grandes prioridades nacionales, y por tal motivo es deseable y correcto que los municipios sean fortalecidos en la estructuración del presupuesto y sean colocados en el centro de la política social. Ante presidentes municipales de diversas partes del país, la mandataria insistió en que los problemas se viven de cerca en los municipios, por lo que apoyó que dicha instancia gubernamental cuente con fondos para erradicar la pobreza alimentaria, el rezago educativo y crear capital social. Asistieron al evento, los diputados federales: Alfonso Navarrete Prida, Javier Gil Ortiz, Carolina Viggiano Austria, entre otros. **(redacción, página 09)**

Milenio-Perredistas pelean por dirigencia estatal: Los perredista Marco Antonio Rico Mercado y Francisco Patiño, se *destaparon* como los posibles contendientes por la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se renovará este año. Ambos declararon que podrían participar en el proceso de selección, que comenzará en agosto y concluirá con el cambio de dirigente y secretariado del PRD en Hidalgo, actualmente a cargo de Pedro Porrás Pérez. Rico Mercado, quien actualmente funge como vocero del sol azteca, declaró que además de ser una decisión personal, los candidatos deben considerar el proyecto como partido unificado. "Más que una situación personal es algo que los compañeros vienen empujando desde hace tiempo. En los próximos días estaremos tomando una decisión al respecto porque el periodo aún no termina", refirió. El jefe de prensa perredista agregó: "Cumpló con todos los requisitos legales, pero antes que eso debemos ponderar el ánimo de los compañeros, porque no solamente basta la

decisión personal sino que se tiene que considerar el proyecto del partido". En este sentido, el dirigente de la corriente perredista Izquierda Social, Francisco Patiño también indicó que cumple con los requisitos para tomar el mando de la dirigencia estatal del PRD, sin embargo esperará los tiempos de su partido hasta que emitan una convocatoria. A pesar de ello, el líder de la corriente de izquierda se mantuvo al margen de su posible candidatura. Según los estatutos del Partido de la Revolución Democrática, será a finales de agosto cuando el Comité Directivo estatal de a conocer los nombres oficiales de todos los aspirantes a la dirigencia del PRD. La próxima dirigencia tendrá que transitar y conducir los trabajos en las elecciones de 2012 con los candidatos a diputados federales, a senadores y presidente de la República en Hidalgo. **Claves-Abandona PRD** • Luego de que Andrés Manuel López Obrador dejara al PRD por las alianzas con PAN, la corriente Izquierda Social amago con dejar al partido. • Francisco Patiño, líder de la corriente perredista hidalguense, argumentó que la salida de AMLO fue una buena decisión "porque la ideología panista no es la misma que la izquierda que maneja el PRD". • Argumentó que solamente que se pueden unir con el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia de cara a las elecciones presidenciales de 2012. • En este sentido, Francisco Patiño arremetió contra la dirigencia estatal del PRD por favorecer al PAN en los comicios del 3 de julio pasado. **(Misael Zavala, página 11)**

Milenio-Candidato ciudadano, incómodo en el PAN: Luego de presentar su renuncia como militante del Partido Acción Nacional (PAN), el precandidato ciudadano a diputado federal, Joaquín García Galván declaró que el blanquiazul en Pachuca rechaza su dimisión de la militancia del partido. En una carta dirigida a Iván Paúl Garza Téllez, director del Registro Nacional de Miembros Comité Ejecutivo Nacional PAN, el ex panista argumenta que es urgente su renuncia del panismo en Hidalgo ya que se le considera "muy incómodo para la estructura del PAN en Pachuca y que sin ningún sello de recibido por el Comité Estatal o Municipal no tiene validez su renuncia". Los principales motivos para separarse del PAN, dijo García Galván, es porque el blanquiazul ha dejado de lado su ideología humanista por su política de alianzas con partidos antagónicos; además en el caso del PAN en Hidalgo y particularmente en Pachuca, "se ha registrado el reparto de espacios políticos que se le ha dado a un grupo político ligado al PRI". "Por considerar que no soy bien recibido en el PAN por ser una persona crítica del propio partido, con nuevas ideas y no soy fácil de manipular", argumentó. **(Misael Zavala, página 11)**

Independiente-Asalta UFIC alcaldía de San Agustín Tlaxiaca: Severiano López Olvera no ha cumplido promesas de campaña de hace 3 años, acusan La Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) toma la presidencia municipal de San Agustín Tlaxiaca e impida la salida de funcionarios en demanda de obra pública, techado de una escuela y seguridad para colonias donde viven militantes de la organización. Más de un centenar de inconformes ingresaron a la alcaldía y cerraron la entrada principal para reclamar que el alcalde priista Severiano López Olvera no ha cumplido sus promesas de campaña proselitista, adquiridas hace tres años. Ante la ausencia del presidente municipal, que fue tildado de mentiroso, fueron pegadas pancartas en la fachada donde nombraron a López Olvera como el "no hay", en relación a su respuesta sobre los recursos que prometió. Policías municipales sólo se limitaron a ver la protesta. Piden que les paguen renta Pidieron al alcalde pagar la renta, "Únicamente de tres meses", de la oficina de UFIC en el municipio y respetar el puesto en la Secretaría de Seguridad de Elizabeth González Jiménez, quien fue despedida. Obras de mala calidad Hace tres meses, la alcaldía instala alumbrado público en Nueva Tlaxiaca, sin embargo 30 por ciento de las luminarias ya no funciona debido a la mala calidad de materiales que empleó la administración de López Olvera. Tal situación también prevalece en comunidades del Banco y Llano Largo. Los integrantes de la organización campesina pidieron un módulo de vigilancia permanente por los constantes robos de cableado de luz y medidores de agua potable, ya que la policía municipal no "se da abasto" y tiene que pedir ayuda a Zapotlán. El alcalde de San Agustín Tlaxiaca, afirmaron, entregó una computadora para tratar de subsanar la falta de 600 láminas galvanizadas que había comprometido a la UFIC, lo que provocó el enojo de habitantes del municipio. Ante el inminente final del trienio de López Olvera, los manifestantes mostraron preocupación, ya que sigue pendiente el techado completo de la escuela primaria Vicente Guerrero, donde el edil sólo aportó 100 mil pesos. El alcalde prometió hace tres meses excavación de fosas sépticas en Monte de Guadalupe, el Puertecito y Pino Suárez, y la entrega de material de construcción para ampliar el puente vehicular de la avenida Tulancingo, pero no ha cumplido. **(Víctor Valera, página de internet)**

Criterio-Hasta ahora, sólo 2 se apuntan para dirigencia del PAN: Una vez que se apruebe la convocatoria para elegir al nuevo presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo, la decisión girará en torno a 56 consejeros estatales, quienes por derecho estatutario sufragarán en favor de los aspirantes. Aunque por el momento no se ha dado nada concreto respecto a esta convocatoria, el secretario general, en funciones de presidente, Raimundo Ordóñez Meneses, indicó que se tendrá un periodo de 45 días después de su publicación para que los interesados puedan cabildear el voto de los consejeros. Por el momento, quienes se no se han descartado para tomar las riendas del PAN a la salida de Gonzalo Trejo Amador, son el mismo Ordóñez Meneses y el actual secretario de Finanzas del blanquiazul Alejandro Moreno Abud. Como encargado de partido, "no he comenzado esa labor y no se ha tocado el tema en

especifico, pero quiero comentar que si se han acercado personas que me han preguntado si quiero continuar al frente y me han manifestado su respaldo", comentó Ordóñez Meneses. En ese sentido, informó que en el transcurso de la siguiente semana sostendrá una reunión con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN para que afinen el procedimiento interno. La dirigencia del PAN en la entidad quedó acéfala desde el pasado 30 de junio, cuando Trejo Amador renunció para buscar una diputación federal. **(Antonio Alcaraz, página 07)**

Sol de Hidalgo-Dirigencia de Convergencia, en el banquillo de los acusados: "No se vale que los partidos de oposición pidamos que haya democracia y los demás se conduzcan con la verdad, cuando desde adentro no se está haciendo así. En Convergencia hubo falsificación de documentos, trámites oscuros y mucha opacidad". Así lo denunció Diana Marroquín Bayardo, ex candidata a la alcaldía de Tulancingo por Convergencia, quien señaló directamente a la senadora María Cruz García de impedir la investigación interna de estas irregularidades desde el propio partido, pues se desempeña como secretaria general del organismo político, área encargada de estas denuncias. "Me he entrevistado con la senadora y le he pedido que deje de obstaculizar la acción de la justicia", refirió Diana Marroquín, quien aseveró que le falsificaron su firma y la de quien fuera su suplente, José Luis Barrera Eulogio, en documentos que fueron presentados ante el Instituto Estatal Electoral. "Le he pedido que llevemos a buenos términos si ella no es responsable y que a la luz de la transparencia dejemos que las autoridades hagan su trabajo. Pero no. Veo una actitud muy prepotente, arrogante y hasta intimidatoria, por lo que hago responsable a María Cruz García de lo que me llegue a suceder a mí o a mi familia", agregó. **MANEJO OSCURO DE RECURSOS EN CONVERGENCIA** Por otra parte, Diana Bayardo señaló que no hay transparencia en la aplicación de los recursos que por prerrogativas el IEE dio a Convergencia para las campañas, señalando que ella no recibió ningún apoyo económico, pues realizó, como candidata suplente, actividades con sus propios medios. Añadió que el anterior titular de la fórmula, Óscar Nájera García, recibió sólo un apoyo de cuatro mil pesos en vales de gasolina y 10 mil pesos en un cheque; sin embargo, lo hicieron ir a una sucursal bancaria para que firmara una chequera que nunca le entregaron, pero de la que sí hicieron uso en Convergencia. "Ahora vemos con sorpresa, tanto Óscar como yo, que ante el IEE están reportando que el partido invirtió 83 mil pesos en la campaña de Tulancingo, lo cual no está firmado por el entonces titular de la fórmula ni por mí cuando era suplente", agregó la entrevistada. Asimismo, apuntó: "Este no es el único caso que se ha dado, por eso pido que intervenga el Instituto Estatal Electoral con una auditoría, porque tengo cercanía con más de 12 candidatos postulados por Convergencia en estas recientes elecciones. "Incluso me informaron que les daban a firmar pagarés a fin de entregarles el dinero que les daba el IEE para las estructuras, el pago de los representantes de casilla y representantes generales, lo cual es muy oscuro, pues firmas un pagaré cuando el dinero no es de ellos. "Otros ex candidatos están endeudados porque en Convergencia les decían que sí iba a llegar dinero, pero no les dieron. Entonces estamos representando a varios ex candidatos y buscamos los canales para solucionar esto", agregó Diana Marroquín. "Ya me entrevisté con el secretario general del IEE, Francisco Ortega, manifestándole mis inquietudes y me pidió, junto con otros candidatos, que busquemos mecanismos legales a fin de que ellos puedan intervenir", por lo cual, agregó, inició la averiguación previa 12/DAP/260/2011 en la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo. **(Ojo Politice)**

Criterio-Toma UFIC alcaldía de Agustín Tlaxiaca: Para exigir seguridad y obras para colonias, alrededor de 150 integrantes de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) tomaron por varias horas las instalaciones de la presidencia municipal de San Agustín Tlaxiaca, encerrando a funcionarios y a su vez, restringiendo el paso a personas que realizarían trámites. Entre consignas y cartulinas, los inconformes, vecinos de la demarcación, exigían al alcalde Severiano López Olvera, la solución a gestiones a las que se comprometió durante su campaña pero, principalmente, seguridad para la colonia Nueva Tlaxiaca, ya que en los últimos meses se ha desatado una ola de robos. En el lugar, Sergio León Guerrero, delegado regional de la UFIC, comentó que a raíz de la precaria vigilancia en esa colonia (pues está retirada de la cabecera), los vecinos han optado por la justicia en propia mano. Además, refirió que, hace 15 días "hubo un robo a un compañero en su fábrica y los vecinos se organizaron y estuvieron a punto de linchar a un ratero a quien desgraciadamente apuñalaron, la gente se empieza a tomar justicia por su propia mano", expresó. Como dato, en esa colonia se han robado más de 30 medidores de agua y varios rollos de cableado de luz, lo que la gente "ya no está dispuesta a soportar y eso nos preocupa, yo pertenezco a esa comunidad, y me preocupa que la gente tome la justicia por su mano, mientras el presidente nos alega que no hay presupuesto para seguridad pública, la gente le acaba de nombrar el No Hay", dijo el activista. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

PLANO ESTATAL

Milenio-Arranca la Feria del Libro Infantil y Juvenil 2011: Fue inaugurada la XI Feria del Libro Infantil y Juvenil 2011 en el Centro Cultural del Ferrocarril, con la ceremonia de entrega de los premios estatales de Cuento Ricardo Garibay y de Poesía Efrén Rebolledo, a dos escritores hidalguenses con importante trayectoria: Enrique Olmos y Agustín Cadena. En palabras del nuevo director general del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah), José Vergara Vergara, esta feria del libro tiene la característica de reunir, ya sea en premios o en conferencia, el trabajo de tres hidalguenses que han contribuido a que el nombre de nuestro estado sea conocido en otras latitudes, al referirse a Olmos, Cadena y a Yuri Herrera. "La cuestión de la identidad no se define únicamente por la geografía. Pueden los hidalguenses estar diseminados por el orbe, pero experimentan diversas formas de literatura en las que podemos reconocernos", refirió Vergara. Sobre esta emisión de la feria del libro, dijo que al sobrepasar la década de existencia, este encuentro dedicado a la palabra reconoce sus fortalezas y tiene claridad en los retos que debe asumir. Aseguró también que este importante evento marca el comienzo de su presencia al frente del Cecultah: "Tengan la seguridad de que pondré todo mi empeño para llevar adelante esta responsabilidad, pero para ello habré de requerir el apoyo de los involucrados en el proceso de preservación y difusión de la cultura hidalguense". Quien presidió la inauguración fue el secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares Chávez. En su mensaje de inicio de actividades de la feria refirió que buscará apoyar la creatividad de los artistas hidalguenses en las diferentes disciplinas. Además, destacó la labor realizada por el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), el cual tendrá una importante participación a lo largo de la feria infantil y juvenil, con conferencias, cuentacuentos y presentaciones editoriales. La programación de la décima primera Feria del Libro Infantil y Juvenil Hidalgo 2011 se concibió tomando al libro y la lectura como protagonistas. Para este sábado las actividades comenzarán –al igual que en el resto de las jornadas por venir– en punto de las 11:00 horas con el cuento *Crispín el tuerto y el conejo que quería visitar la luna*, con Elena de los Reyes. Una de las actividades destacadas será la presentación editorial de *Alas de gigante*, libro de Agustín Cadena, presentado por Aideé Cervantes y Jorge Antonio García Pérez, a las 17:00 horas en la sala de espera. La música conjugada con la poesía tendrán un lugar en esta feria con el recital *Alguien muere de amor y no le basta*, con José Falconi y Manuel Santamaría, esto a las 20:00 horas en El Taller del Centro Cultural del Ferrocarril. Para este domingo 17 de julio se tienen programadas una serie de actividades pensando en los más pequeños. Ejemplo de ello es la presentación del libro *Gato Garabato y yo* de Aarón Pankowsky quien estará acompañado por Alejandra Nevárez. También se contará con el espacio "De la literatura al cine para niños". **Claves-Actividades** • La decimoprimera emisión de la Feria del Libro Infantil y Juvenil 2011 ofrecerá importantes actividades tanto artísticas como educativas. Tal es el caso de la conferencia "Historia del transbordador espacial". • El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) ofrecerá una charla dedicada a los jóvenes con el tema "Violencia en el noviazgo", con las especialistas Gabriela Bruciaga y María de la Luz Mejía. • Los públicos específicos también serán tomados en cuenta en esta ocasión. Como ejemplo está el taller "Ver Braille", dirigido a todo público, el cual será impartido por la especialista en el tema Nelia Santillán. • Teatro de talla internacional con la compañía de teatro española La Zaranda llegará a la capital del estado con una puesta en escena titulada *Nadie lo quiere creer*, esto en el Teatro Guillermo Romo de Vivar de la capital del estado. (Diego Castillo, página 06)

Plaza Juárez-Sí al diálogo, no a la imposición: Los proyectos y acciones que se tienen previstas en el Plan Estatal de Desarrollo no serán posibles si no se cuenta con un estado de Derecho que posibilite la paz social, señaló el gobernador Francisco Olvera. Durante el encuentro con la comunidad jurídica manifestó que si no se cuenta con paz social, "todo lo demás se complica". Consideró que para alcanzar la paz social es la implementación de una estrategia en materia de seguridad; hoy estamos obligados a tomar la seguridad como una prioridad, a la par de la educación, empleo o la salud". Agrego que el Plan de Desarrollo, eje rector de su administración, contempla estrategias en este tema, a fin de que Hidalgo sea de los estados más seguros en el país. (Nadia Mejía, página 03)

Criterio-Toma UFIC alcaldía de Agustín Tlaxiaca: Para exigir seguridad y obras para colonias, alrededor de 150 integrantes de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) tomaron por varias horas las instalaciones de la presidencia municipal de San Agustín Tlaxiaca, encerrando a funcionarios y a su vez, restringiendo el paso a personas que realizarían trámites. Entre consignas y cartulinas, los inconformes, vecinos de la demarcación, exigían al alcalde Severiano López Olvera, la solución a gestiones a las que se comprometió durante su campaña pero, principalmente, seguridad para la colonia Nueva Tlaxiaca, ya que en los últimos meses se ha desatado una ola de robos. En el lugar, Sergio León Guerrero, delegado regional de la UFIC, comentó que a raíz de la precaria vigilancia en esa colonia (pues está retirada de la cabecera), los vecinos han optado por la justicia en propia mano. Además, refirió que, hace 15 días "hubo un robo a un compañero en su fábrica y los vecinos se organizaron y estuvieron a punto de linchar a un ratero a quien desgraciadamente apuñalaron, la gente se empieza a tomar justicia por su propia mano", expresó. Como dato, en esa colonia se han robado más de 30 medidores de agua y varios rollos de cableado de luz, lo que la gente "ya no está

dispuesta a soportar y eso nos preocupa, yo pertenezco a esa comunidad, y me preocupa que la gente tome la justicia por su mano, mientras el presidente nos alega que no hay presupuesto para seguridad pública, la gente le acaba de nombrar el No Hay", dijo el activista. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

Criterio-Gestión, de acuerdo con la ley Olvera: Ante abogados de Hidalgo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz se comprometió a mantener una administración apegada a la ley y a la norma, que busque para el pueblo el principio elemental de la justicia. Esta determinación fue manifestada por el mandatario estatal durante la ceremonia en la que entregó la presea Alfonso Cravioto Mejorada al abogado Aarón Samperio Juárez. Acompañado por representantes de los poderes del estado, legisladores, miembros de Barras y Colegios de Abogados y funcionarios estatales, el mandatario aseguró que para mantener una sociedad armónica y articular acciones y programas se requiere contar con una paz social fincada en el estado de derecho, como la base para alcanzar el desarrollo de Hidalgo. Además, agregó que el andamiaje jurídico permitirá descansar los principios de justicia que armonicen adecuadamente las relaciones de la sociedad, y que además por vocación, convicción y formación, son acciones de las políticas públicas para encaminar los proyectos y planes de desarrollo. La mejor vía de mantener vigente el estado de derecho es cuando la sociedad lo asume por sí, influye en él sin imposiciones, indicó. En su oportunidad, el presidente de la Asociación de Abogados del estado, Said Escudero Irra, a nombre de los profesionales del derecho, refrendó el compromiso de trabajar en conjunto con la administración estatal en las acciones que contribuyan a fortalecer el marco jurídico de la entidad y participar de manera constante en las acciones gubernamentales. El galardonado, Aarón Samperio Juárez, fue reconocido por el titular del Ejecutivo como un destacado abogado, que lo convierte en un ejemplo a seguir por las nuevas generaciones. Samperio Juárez es originario de Epazoyucan y es miembro de la primera generación de abogados de la Escuela de Derecho de la UAEH. **(Redacción, página 04)**

Criterio-Maquilarán locales, 9 de 10 uniformes: pesar de lo propuesto por el gobierno estatal de que sólo empresas hidalguenses maquilaran los 154 mil uniformes de secundaria que la Secretaría de Educación Pública estatal entregará en próximo agosto, 10 por ciento resultaron maquiladoras foráneas debido a que en dos regiones no se registraron empresarios interesados, informó Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad. "Un 90 por ciento de proveedores son hidalguense, y no se logró alcanzar 100 por ciento porque en dos regiones no hubo empresas, pero se buscó fuera de la zona aledaña", refirió el mandatario, quien describió que serán entregados en tiempo y forma al inicio del ciclo escolar. En entrevista al finalizar la entrega de reconocimientos y becas por parte de la Fundación BBVA Bancomer a 31 estudiantes ganadores en la Olimpiada del Conocimiento, el mandatario informó que el programa de entrega de computadoras a los mejores promedios de nivel medio superior se podrá en marcha el siguiente año. "La idea es que los chicos de bachillerato que tengan mejor promedio por salón y grado puedan ser premiados con una computadora. Ya se está trabajando con la partida presupuestal". Y agregó que desafortunadamente no se pudo poner en marcha este año porque no se contaba con el recurso económico para la adquisiciones. Por su parte, en cuento a la entrega de útiles escolares para todo el nivel básico, Joel Guerrero Juárez, secretario de la SEPH, informó que en agosto se entregarán cerca de 700 mil paquetes. **(Miriam Avilés, página 05)**

Criterio-Encienden alerta por posibles brotes de sarampión: Luego de la alerta epidemiológica que se instrumentó en todo el país por posibles brotes de sarampión, Pedro Luis Noble, secretario de Salud en la entidad, indicó que ya se encuentra desplegado el equipo de epidemiología en toda la entidad. En entrevista al finalizar el evento conmemorativo del 10 de Mayo, organizado por la sección 20 del Sindicato Nacional de trabajadores de Salud (SNTS) con un retraso de más de dos meses, expuso que a la alerta por la presencia del sarampión en las entidades del norte del país, se suma Hidalgo, por lo que se le pide a la población mantenerse alerta a los primeros síntomas. Respecto a la alerta por posibles brotes de enfermedades ocasionadas por la evaporación de aguas contenidas por las lluvias, describió que hasta el momento las jurisdicciones de Zacualtipán, en la sección de Meztitlán, y Molango, en el caso concreto de Tlanchinol, los trabajadores han diferido su periodo vacacional, para mantenerse atentos ante cualquier brote. Además, describió que si bien se trata de una población en riesgo, por solidaridad los trabajadores de la sección 20 del SNTS están laborando en las zonas que presentan mayor afectaciones por la temporada de lluvias. Hasta el momento, explicó, no se han utilizado recursos de fondos extraordinarios para enfrentar los estragos que dejó Arlene, pues en cuanto al personal sólo se han desplegado apoyos de jurisdicciones no afectadas. **(Miriam Avilés, página 05)**

Criterio-Cambio de delegado no resuelve nada SNTE: Con el cambio de delegado estatal del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), no se terminarán los problemas que enfrenta la derechohabiente de Hidalgo, señaló Mirna García López, secretaria general de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Estado (SNTE). "Quien llegue a tomar la dirección estatal tendrá que decir cuál es el encargo que le encomiendan a nivel central y si le dan con qué solucionar el problema", dijo la líder, quien describió que la sección 15 del SNTE podrá ser sólo un gestor ante el gobierno estatal para la obtención de recursos, pero no está en la disposición

de aportar económicamente recursos porque no los tienen y las cuotas al ISSSTE se pagan puntualmente. "Nosotros lo que hemos buscado con el gobernador es un apoyo extraordinario para aliviar el problema más sentido y es el servicio médico, antes que tener una casa, un auto o bien un préstamo", indicó. En cuanto a la actuación del doctor Alberto Jonguitud Falcón, aún delegado estatal de la institución de seguridad social, indicó: "No puedo decir si su trabajo fue bueno o malo, cuando estamos viendo que las incongruencias dependen de la dirigencia nacional", acotó García López. Finalmente, calificó como un avance positivo, la comparecencia de Jesús Villalobos, director general del ISSSTE, porque "al menos dio la cara y dijo aquí estoy. Ojalá que sí se apliquen las auditorías, porque más allá de si son pesos más o menos, lo importante es mejorar el servicio, reiteró. **(Miriam Avilés, página 05)**

Sol de Hidalgo-Contraataca Derechos Humanos y asevera que miente director del Hospital Ocaranza: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) rechazó aseveraciones de Marvin Hamid Meneses, director del Hospital Villa Ocaranza. Insistió en que en ese centro sí hubo esterilización forzada de pacientes y lamentó que esa autoridad olvide un asunto "tan delicado". Alfonso Verduzco Hernández, director general jurídico de la CDHEH, recordó que, contrario a lo que afirma el director del Ocaranza, el organismo inició en junio de 2009 un procedimiento que concluyó con la recomendación 06/2010, dictada dentro del expediente CDHEH-1-1585-09. "Se tramitó contra el entonces director del nosocomio, por el hecho violatorio de "contracepción forzada". Y es que en ese lugar, añade, se practicaron procesos de esterilización permanente como métodos de anticoncepción, sin el consentimiento de los pacientes, quienes, por su estado de salud mental, se encontraban impedidos de otorgarlo. Menos había autorización legal, subrayó Alfonso Verduzco Hernández. Precisó que, por ese motivo, la CDHEH emitió una recomendación a la Secretaría de Salud de Hidalgo, el 24 de marzo de 2010, la cual fue aceptada por el propio titular el 19 de abril.. El director general jurídico destaca que para la CDHEH el asunto está concluido, en razón de que se emitió una recomendación que fue aceptada y a la que se dio cabal cumplimiento. Señaló que por la recomendación emitida se inició un procedimiento administrativo de responsabilidad contra el entonces director. Sin embargo, añade, también se pidió que esas prácticas no volvieran a ocurrir, por ello no es conveniente que las autoridades olviden un asunto tan delicado. Resaltó que parte de la reparación a las violaciones de los derechos humanos es la garantía de no repetición, lo cual implica que éstas no vuelvan a ocurrir. (Redacción, página 8)

Sol de Hidalgo-Asume Liliana Castillo la dirigencia sindical: Con el compromiso de impulsar acciones y programas de apoyo para los trabajadores, el nuevo Comité Directivo del Sindicato Único de Trabajadores de El Sol de Pachuca, S.A. de C.V., encabezado por Liliana Castillo, rindió protesta ayer, para el periodo 2011 -2013. Ante compañeros sindicalizados, de confianza y de contrato, la secretaria general reconoció el trabajo del dirigente saliente, Miguel Ángel López, y afirmó que responderá con resultados a la confianza otorgada. "Mi propósito es encabezar un sindicato que sea sensible a sus reclamos y demandas. Los invito para que a través del respeto, la disposición al diálogo, con la apertura a las ideas y proyectos, alcancemos los objetivos esperados". Acompañada de Omar Pérez Díaz como secretario de Organización; Eduardo de la Vega Bezies, secretario de Trabajo y Conflictos; Elizabeth Lucía Arteaga García, secretaria de Actas y Acuerdos; Lauro Perea, secretario de Exterior; Filemón Bautista Martínez, secretario tesorero; Jesús Vera Villa, secretario de Interior; Isela Escorza Rodríguez, secretaria de Vivienda; Sonia Nochebuena Zamora, secretaria de Salud; Marco Antonio Hernández Hernández, secretario de Deportes, y Benito Mendoza Silva como secretario de Asuntos Juveniles, Liliana Castillo insistió en que todas las voces serán escuchadas a fin de precisar las acciones que lleven a cabo. "Necesitamos del talento de todos. De la suma de esfuerzos. De su sensibilidad y solidaridad". En este sentido, señaló, se trabajará de la mano con las áreas administrativas y la dirección general, encabezada por Carlos Sevilla Solórzano, en busca del bienestar general. Al dar a conocer parte de su proyecto de trabajo, se refirió a la transparencia y a la rendición de cuentas como puntos torales de su administración. "Buscaremos, como lo indica nuestra planilla, darle un Nuevo Rumbo a esta gestión sindical, con la claridad que todos reclaman y a la que tienen derecho". El deber de quienes conforman el comité, exteriorizó, será el de encontrar, entre las diferencias que separan y destruyen, un campo común que los fortalezca, como trabajadores de la compañía periodística más importante del estado. "No podemos ver el pasado con indiferencia, ni desperdiciar sus lecciones. A partir de este momento los exhorto a que juntos demos los matices y escribamos este nuevo capítulo en la historia sindical de El Sol de Hidalgo". **(Redacción, página 02)**

Sol de Hidalgo-Más recursos para carreteras: Durante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión se presentó y se turnó a la Tercera Comisión un Punto de Acuerdo suscrito por legisladores, entre ellos, la diputada Paula Hernández Olmos, en el que se exhorta a la Secretaría de Egresos de la SHCP, así como a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a través del titular de la Subsecretaría de Infraestructura, a efecto de que las reasignaciones presupuestarias que se realicen con motivo de la aplicación del artículo décimo sexto transitorio del decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, en materia de caminos rurales y carreteras alimentadoras, se efectúen en las mismas entidades. Hernández Olmos manifestó que la integración del Presupuesto de Egresos de la

Federación 2011 en materia de Caminos Rurales y Carreteras Alimentadoras, es el reflejo de las necesidades manifestadas por los gobiernos estatales y diputados representantes de los diversos estados de la República Mexicana, sabedores de la urgencia de impulsar proyectos que beneficien a las zonas rurales. Con el antecedente del 25 de mayo del presente, en el que compareciera ante el pleno de la Comisión de Transportes, el Subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en donde diera a conocer la cancelación de 425 proyectos pertenecientes al programa de caminos rurales y carreteras alimentadoras, por un monto de casi 5 mil millones de pesos, ya que estos no cuentan con el registro en la cartera de programas y proyectos de inversión, y que a consideración de la SHCP se tramitaron después del último día hábil de febrero, tal y como lo establece el artículo décimo sexto transitorio del Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, los funcionarios del gobierno federal fijaron su postura en el sentido de que consideran procedente la cancelación de los recursos para los proyectos etiquetados sin registro en la cartera de inversión. Derivado de lo anterior, integrantes de la Comisión de Transportes de la Cámara de Diputados manifestaron la urgente necesidad de que los recursos aprobados para el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, se ejerzan en cada uno de los estados a los que se les asignaron originalmente, evitando con ello, la aplicación de los recursos en programas sociales y entidades distintas a criterio discrecional de las autoridades ejecutoras del gasto. **(Ojo Política)**

Sol de Hidalgo-Desde su curul, legisladores podrían interrumpir al orador: Cuando antes debían esperar a que concluyera un diputado su exposición en tribuna, ahora los legisladores locales podrán, desde su curul, pedir aclaraciones, preguntar y hasta solicitar que el orador no se salga del tema en discusión, usando la nueva figura de moción que contempla la iniciativa del Reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo, que aún falta por ser aprobado. Este ordenamiento, leído el martes anterior en el pleno del Congreso y enviado a comisiones para ser dictaminado, contempla, entre otros puntos, este nuevo recurso para los diputados en el artículo 76, Sección I, De las mociones, en el que se establece: "El diputado podrá realizar una moción desde su curul o pedirá el uso de la tribuna". Se precisa que las mociones podrán ser las siguientes: De orden, "a efecto de solicitar al presidente requiera a los diputados y/o asistentes guarden disciplina y respeto al recinto legislativo, a la ley y a este reglamento. "Apego al tema: durante la discusión de un asunto, solicitar al orador apegarse al tema en discusión. "Cuestionamiento al orador: es la petición que se hace a quien está en el uso de palabra para que admita una pregunta. En este caso, el presidente consultará al orador si autoriza la pregunta, en caso afirmativo, una vez que se emita la respuesta, el orador continuará con su planteamiento. El tiempo de la pregunta y respuesta no se computará dentro de la intervención. "Aclaración y/o rectificación de hechos: se aplicará cuando algún diputado solicite al orador precise o modifique algún punto del tema expuesto". Actualmente, sólo después de que concluya su participación el diputado que usa la tribuna, los demás legisladores pueden solicitar la palabra a fin de replicar, sin que puedan interrumpir al orador para hacerle preguntas, aclaraciones o solicitar que no se salga del tema, como lo propone esta iniciativa del Reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo.. Con esta figura de la moción, se supone, habrá mayor interacción y se ahorrará tiempo. Presentaron esta iniciativa los diputados locales Ramón Ramírez Valtierra, Carlos Alberto Anaya de la Peña, Myrlen Salas Dorantes, Héctor Mendoza Mendoza, Julián Meza Romero, Prisco Manuel Gutiérrez, Christian Pulido Roldán, José Ramón Berganza Escorza y Arturo Aparicio Barrios. **(Ojo Política)**

Sol de Hidalgo-Ivone Ortega y Omar Fayad, en Yucatán: La gobernadora de Yucatán Ivonne Ortega Pacheco y el diputado federal Omar Fayad Meses, en su calidad de presidente del Consejo Consultivo de la Confederación Nacional de Municipios de México (FENAMM), sostuvieron un encuentro en el Foro Nacional de Municipios sobre Presupuesto Federal 2012, el cual se lleva a cabo en la ciudad de Mérida. Ahí intercambiaron puntos de vista sobre el eficiente manejo de los recursos públicos que llegan a los ayuntamientos. **(Ojo Política)**

Sol de Hidalgo-La Federación entrega recursos a gobiernos que no dan resultados: Tras afirmar que es injusto que la Federación premie con recursos especiales a estados que no han dado resultados en materia de seguridad, y, por el contrario, ponga trabas a los que han llevado a cabo un trabajo frontal, el secretario Damián Canales Mena subrayó que no se valen tratos discriminatorios. "Que se vea el esfuerzo que se está haciendo en Hidalgo. Todos estamos luchando contra la delincuencia organizada". Luego de su participación en la Convención Nacional de Seguridad Pública, donde se trataron temas como el Sistema Penitenciario Nacional, la prevención del delito y la sustentabilidad financiera de la seguridad pública, el secretario subrayó que la Federación no está cumpliendo con su papel de otorgar los recursos a tiempo a las entidades. "Y después nos exhibe como si no los hubiéramos aplicado y trabajado. Entonces la gente piensa que somos indolentes. Que hay problemas de seguridad, que tenemos el dinero y no lo utilizamos". Apuntó que el Gobierno del Estado realiza su tarea en materia de seguridad, pero no se cuenta con el apoyo federal que se requiere. "No se vale que unos trabajen y otros no; tenemos que estar del mismo lado y jalando parejito". Insistió que en Hidalgo se están haciendo las cosas. "Todas las detenciones que se han llevado a cabo tienen que ver con que ya no se estén cometiendo ejecuciones. Creo que es el camino que debemos transitar con independencia. Sin embargo, los recursos son

necesarios para continuar". Gracias a la labor conjunta, comentó, Hidalgo transitó del octavo lugar al cuarto en el ámbito nacional, con menor número de homicidios derivados del crimen organizado. "Hay que consultar las estadísticas a fin de que vean que hablamos con la verdad". Sobre los acuerdos alcanzados en la Conferencia Nacional de Gobernadores, efectuada en Chihuahua, comentó que se creará una bolsa de empleo nacional y un sistema de apoyos y becas de tipo académico. Igualmente, dijo, la unificación de criterios respecto a delitos de alto impacto con objeto de combatir la inseguridad en el país. "Que se tenga el mismo nombre y el mismo tipo penal para delitos que son comunes, pero que son diferentes procesalmente en cada estado". Del mismo modo, comentó, se pugnó por implementar en el Sistema Penal el combate al narcomenudeo. "Se estima que en los próximos tres años se requerirán 13 mil millones de pesos para atender este rubro. Y la Federación no ha liberado recursos". Otro aspecto que se revisó fue el Socorro de Ley, que se refiere a los internos que pertenecen al ámbito federal, y que se encuentran en todos los estados. El problema es que la ayuda que se recibe, no es suficiente para darles la atención adecuada. El gobernador de Tabasco pidió también que se refuerce la frontera norte, por donde igualmente entra cocaína y armas. Damián Canales mencionó que se refrendó el compromiso de avanzar en la implementación del bando único, capacitación de las policías y sistemas de control y confianza. "Se pedirá a la Federación reglas más claras para la distribución de los recursos del fondo de aportaciones a la Seguridad Pública", señaló. **(Ojo Política)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Lluvias inundan más de 400 casas en Orizatlán: Las lluvias provocadas por la onda tropical número 8 impactaron principalmente en el municipio de San Felipe Orizatlán, donde la crecida del río provocó la inundación de 406 viviendas la tarde y noche del jueves, informó el director de Protección Civil estatal Miguel García Conde. Al dar el recuento de daños de las lluvias de los últimos dos días, el funcionario estatal reveló que se tuvieron precipitaciones de casi 100 milímetros y que provocaron la crecida del río San Felipe, anegando varias viviendas en cinco colonias. "Hubo una crecida del río San Felipe que afectó a cerca de 406 viviendas de distintas colonias que están en la parte baja, la afectación consistió en la entrada de agua a los hogares, desde muy moderada, desde cinco centímetros en los patios hasta 30 centímetros, básicamente los daños fueron en enseres, no ha casas destruidas ni colapsadas", explicó. "Se asistió con despensas, colchonetas a las familias afectadas y se les ofreció cobijo en los albergues especiales, pero no accedieron, la gente se dio a la tarea, junto con el personal del Ejército, de Protección Civil y de Seguridad Pública, de limpiar sus casas y la gran mayoría pernoctó en sus viviendas, algunos se fueron con familiares, hoy (ayer) ya está con normalidad San Felipe Orizatlán, pero seguimos en alerta por la temporada", afirmó García Conde. El director de Protección Civil del estado informó también la muerte de una mujer de la tercera edad que se ahogó al ser arrastrada por las aguas de un arroyo en Huejutla, aunque detalló que no tuvo nada que ver con alguna crecida del nivel del caudal o de las lluvias, simplemente fue un accidente. "Una señora que desapareció el jueves, hoy (ayer) recuperaron el cuerpo, una mujer, de nombre Jobita Hernández Hernández de 70 años de edad, oriunda de El Chote, en Huejutla, al cruzar un arroyo es arrastrada y encontrada, no fue un río que se haya desbordado ni fue una inundación, no lo podemos asociar con el temporal". Por su parte, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, anunció que el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, acudió a San Felipe a evaluar los daños provocados por las lluvias de las últimas horas. También estimó que a mediados de la semana que entra se tendrán los resultados de la revisión que realiza el Comité de Evaluación de Daños instalado para determinar el costo de las afectaciones provocadas por la tormenta tropical "Arlene". "Yo espero que a mediados de la semana que viene el Comité Estatal nos entregue el reporte de los daños, la cuantificación para estar en condiciones de saber cuánto recurso va a llegar del Fondo para Desastres Naturales (Fonden)", dijo. Los puentes de Jilotla y Jihuico, en Metztlán, ya se encuentran funcionando. **(Gustavo Godínez, página 10)**

Criterio-Apojarán a sindicalizados: Mi mayor preocupación es que los compañeros del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) tengan las herramientas para hacer sus labores y permanentemente se está trabajando en ello", informó la alcaldesa Geraldina García Gordillo. "Nuestro compromiso en el ayuntamiento siempre ha sido el de generar las mejores condiciones dentro de lo posible a los trabajadores del municipio", apuntó la primera funcionaria municipal. De la solicitud que expresaron hace unos días algunos de los trabajadores del SUTSMP, en el sentido de que requieren un tipo de servicio médico diferente al que actualmente cuentan con una clínica privada, la alcaldesa refirió que estos son acuerdos que se tienen firmados en las condiciones de trabajo. "No podemos suspender el servicio médico, ya que el contrato debe ser por medio de una licitación, lo primero que debemos hacer es concretar el patrón de beneficiarios, para después hacer una posible licitación, y ya estamos trabajando en ello", apuntó Geraldina García. Además, mencionó que es amplio el tema del servicio médico y que tiene muchas implicaciones, "nuestra mayor responsabilidad es hacerla con cuidado". También resaltó que de entrada lo se requiere es de un servicio médico para atender por lo menos dos mil consultas mensuales, "a diferencia de su carga

normal, en promedio esas son las consultas que se atienden para el personal sindicalizado únicamente". La primera funcionaria municipal destacó que esto tendría que ser un proceso, "una vez que tengamos concluido el patrón de beneficiarios estaremos hablando de la elaboración de la convocatoria para otro servicio". Asimismo la alcaldesa capitalina indicó, -sin decir en qué fecha o periodo se hará- que teniendo estos antecedentes se analizarán varias propuestas antes de tomar una decisión en cuanto al tema. **(Ommar Ayala, página 06)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Felipe Calderón y panistas se reparten culpas: La cúpula panista y el presidente Felipe Calderón discutieron anoche, de cara a la elección de 2012, la posibilidad de realizar cambios tanto a la política gubernamental, como a la estrategia partidista; además, se analizaron los resultados obtenidos el 3 de julio para "ubicar aciertos y errores, y hacer las correcciones necesarias en futuras contiendas". A la reunión, realizada en la sede nacional del PAN, fueron convocados también Luis Felipe Bravo Mena, ex candidato al Estado de México, quien perdió frente a Eruviel Ávila por más de 40 puntos, y Guillermo Anaya, quien fue derrotado por Rubén Moreira por más de 20 puntos en Coahuila. Por la tarde, la dirección general de Comunicación Social del PAN emitió un comunicado en el que señaló que el presidente Felipe Calderón —quien asistió como invitado de honor— y las figuras destacadas del partido estudiaban la situación actual, los logros de la presente administración "y la posibilidad de hacer correcciones a la política gubernamental y a la estrategia partidista". Más tarde, el PAN distribuyó un añadido a su comunicado original en el que omitió la parte en la que hablaba de hacer correcciones a la política gubernamental y señalaba que los participantes en el encuentro "estudian la situación actual, logros de la presente administración y analizar la política gubernamental y la estrategia partidista", además de fortalecer la unidad del partido y acordar las estrategias de cara a los comicios federales de 2012. La reunión se llevó a cabo de manera privada e incluso se pidió a los trabajadores desalojar el inmueble antes de las cuatro de la tarde. Los integrantes del CEN que acudieron a esta reunión de revisión de resultados electorales y de elaboración de estrategias para la contienda 2012 fueron la secretaria general, Cecilia Romero; el secretario de Acción de Gobierno, Juan Francisco Molinar Horcasitas; y el coordinador de la Estrategia Electoral para 2012, Rubén Camarillo. También estuvieron presentes Diego Fernández de Cevallos, ex candidato presidencial; el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora; los gobernadores de Sonora, Guillermo Padrés Elías; de Puebla, Rafael Moreno Valle; de Baja California, José Guadalupe Osuna Millán; de Baja California Sur, Marcos Covarrubias Villaseñor; de Morelos, Marco Adame Castillo; de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, y el coordinador del grupo del PAN en el Senado, José González Morfín. De igual forma, Germán Martínez Cázares, ex dirigente del PAN; el jefe de la Oficina de la Presidencia, Gerardo Ruiz Mateos; el secretario particular del Presidente de la República, Roberto Gil Zuarth; los ex gobernadores Fernando Canales Clariond y Carlos Medina Plascencia, así como Juan Ignacio Zavala, ex vocero del PAN. Además, Xóchitl Gálvez, ex candidata al gobierno de Hidalgo y Alejandra Sota, coordinadora general de Comunicación Social de la Presidencia de la República. **Claves-Hoy, de nuevo** • Poco antes de las 10 de la noche, los asistentes al encuentro participaron en una cena realizada en las mismas instalaciones del PAN. • Al no haber agotado los temas de la agenda, se reunirán de nueva cuenta este sábado en la sede panista, donde empezarán sus actividades a puerta cerrada con un desayuno privado. • A este segundo día de análisis de la estrategia panista rumbo a 2012 asistirá de nueva cuenta el presidente Felipe Calderón. **(Daniel Venegas, página 18)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que ayer durante la reunión de la Federación Nacional de Municipios los protagonistas fue **Omar Fayad**, quien es presidente del Consejo Consultivo de dicha asociación, y quien estuvo muy contento junto a la gobernadora de Yucatán, **Ivonne Ortega**. A la reunión también acudió la primera dama electa de Coahuila, **Carolina Viggiano** y el tema a tratar fue el del presupuesto 2012. Los alcaldes de Hidalgo esperan que los diputados aboguen por sus paisanos.

Que donde también los profesores quieren hacer su agosto con las "cuotas voluntarias" es en **Tizayuca**, pues varios padres de familia ya se han quejado por los cobros excesivos que van hasta los 450 pesos por volver a inscribir a cada niño. Lo malo, es que dicen, no hay quien los detenga.

Que quien no quita el dedo del renglón y no acepta la derrota es el ex candidato del PT en Ixmiquilpan, **Pascual Charrez**, quien a dos semanas de las elecciones ayer se manifestó en el municipio para exigir segunda vuelta, pues le tiene tanto coraje a su hermano, **Cipriano Charrez**, que a como dé lugar quiere arrebatarle la alcaldía.

(redacción, página 03)

Milenio- FORO

Como la dirigencia nacional de Convergencia no está muy complacida con el nuevo nombre que dará a su partido, que propone reciba la denominación de Participación Ciudadana, en Hidalgo el presidente de este instituto político, Luis Gerardo Ize, tuvo la iniciativa de hacer foros ciudadanos para que la población tenga la última palabra y decida cómo quiere que se llame el partido. Hasta esta H. Redacción llegó un sinnúmero de propuestas, pero nosotros les presentamos las más cotorras para que Convergencia deje de ser un partido mocho y cuadrado. Aquí los mejores nombres:

- a) Partido Macho Mexicano**
- b) Partido Fuerza Indígena**
- c) Partido de los no aptos**
- d) Partido de los Perseguidos**

(Redacción, página 03)

Milenio-Función Sabatina: La pelea de esta semana se dio entre dos actores de la política de menor grado, la ex candidata transgénero por Convergencia en Tulancingo, Diana Marroquín, quien le tundió duro a su dirigente estatal Luis Gerardo Ize, por presuntos malos manejos en el partido, traiciones y vender el partido al mejor postor, osea al PRI y al PAN. Lo malo es que el señor de la tercera edad no se defendió ante los ataques de la ex candidata, por lo que las acusaciones se dan por verdaderas. Pero después de dos semanas de las elecciones ya nada tiene valor. ¿O sí? (redacción, página 03)

Uno más uno-Pachuquillas: Ante pronóstico de lluvias para el fin de semana, la delegación de la Comisión Nacional del Agua instaló una bomba en la colonia los Tuzos- al sur de la capital hidalguense- lista para operar si las condiciones climatológicas así lo ameritan y evitar inundaciones severas como las ocurridas por el efecto de la tormenta.... (redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Guadalupe Romero: La presidenta del Patronato del Sistema DIFH da impulso enérgico a diferentes cursos de verano que se realizarán a partir de la próxima semana en la entidad con el fin de que niños y jóvenes ocupen su tiempo libre durante el periodo vacacional de una forma sana efectuando varias actividades recreativas. Estos trabajos se extenderán a las principales ciudades del estado.

Abajo-Miguel Escamilla: El alcalde de Mineral de la Reforma sigue sin entender que el éxito en la función pública consiste en estar cerca de la población y pendiente de cada una de sus necesidades. Sus desplantes y excesos son conocidos ya entre los habitantes de ese municipio, quienes por más "acciones" e inauguraciones que éste realizó jamás se sintieron identificados con el "representante popular".

(Redacción, pág. 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

PRD

A pesar de las protestas en contra de Pedro Porras, dirigente estatal del sol azteca en Hidalgo, no han encontrado mucho eco entre la militancia y ya se habla de una guerra de baja intensidad a largo plazo. En Valle del Mezquital poco a poco surgen comentarios de preocupación por el destino del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya que en los últimos procesos electorales ha sido evidente que la

ciudadanía ya no les profesa la misma confianza que en otros tiempos. Francisco Patiño insiste en atacar a Porras Pérez, pero el ex diputado federal está tan desprestigiado que cualquier acusación de su parte puede ser tomada como un halago.

ENLACE

Los grillitos confirmaron que la diputada federal Paula Hernández Olmos contraerá matrimonio próximamente. La priista prefirió reservarse el nombre del afortunado y sólo se sabe que es un abogado hidalguense que no pertenece al círculo de la política.

BACHES

Miguel Escamilla presidente municipal de Mineral de la Reforma sigue más preocupado por aparecer en los diarios que por solucionar el problema del desbordamiento del canal en el fraccionamiento Tuzos o en reparar los millones de baches en las colonias Providencia, 11 de julio, Villas del Álamo, Tulipanes, Magisterio entre otras. Los grillitos cuentan que después de todo Escamilla **no esta tan preocupado por haber perdido su municipio con el PAN** ya que no hace muchos años **era un fiel seguidor de esos colores.**

NOMBRAMIENTO

La periodista Liliana Catillo rindió protesta como nueva secretaria general del sindicato de trabajadores de El Sol de Hidalgo. La talentosa comunicadora está acompañada por un grupo de dinámicos colegas quiénes ya tienen un minucioso plan de trabajo quienes buscaran mejorar las condiciones de trabajo en esa empresa.

FESTEJO

En la Secretaría de Salud hubo un festejo para cientos de trabajadoras del sector. La reunión se había pospuesto desde el 10 de mayo debido a varios eventos que habían impedido la coordinación del mismo. Finalmente, ayer cientos de trabajadoras acompañadas por el secretario Pedro Luis Noble Monterrubio compartieron un ameno desayuno.

(Redacción, pág. 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



La pelea por el PRD




- ◆ Ambos tienen la vieja escuela del cacicazgo porfiriano de los ochenta.
- ◆ Marco Rico ha sido leal en todos los procesos internos del partido.
- ◆ Francisco Patiño vende su ideología al mejor postor, que ha sido al PRI.
- ◆ Marco Rico tiene ganado el puesto por ser un bastión en varias partes del estado.
- ◆ Francisco Patiño sólo quiere el poder, tiene negocios en puerta.
- ◆ Marco Rico ha militado en un solo partido, el del sol azteca y no es chapulín ni trapeceista.
- ◆ Francisco Patiño hace honor a su nombre, ha militado en casi todos los partidos y se vende al que enseñe más billetes.
- ◆ Ambos pueden dirigir, pero sólo habrá un ganador. ¿Adivina quién?

Francisco Patiño, candidato a presidir el PRD en Hidalgo

Marco Antonio Rico, también quiere ser el mandamás del sol azteca